

Boletín Informativo No 14 De Primera Infancia

SED-Córdoba. Calidad Educativa. Primera Infancia. Nov/2021



DIA INTERNACIONAL CONTRA LA VIOLENCIA Y EL ACOSO EN LA ESCUELA, INCLUIDO EL CIBERACOSO. Noviembre 4/2021.

Hoy día, debido a los avances tecnológico y el acceso a internet todos sabemos se facilitan las oportunidades de comunicarse, interactúa y aprender de forma rápida, pero así mismo, se puede colocar en riesgo a los niños niñas y adolescentes con la violencia en línea a la que pueden exponerse, más en estos años producto de la pandemia, que los estudiantes han estado conectados a sus computadores por mucho tiempo, arriesgándose permanentemente a la violencia y el acoso escolar, incluido el ciberacoso.

La UNESCO designó el primer jueves de noviembre de cada año como el Día Internacional contra la Violencia y el Acoso en la Escuela, incluido el Ciberacoso, reconociendo de este modo que la violencia en el entorno escolar, atenta contra los derechos de los niños y los adolescentes, su salud física-mental y el bienestar. Por ello el sistema educativo tiene una importante función en cuanto a las orientaciones y manejo preventivo del tema, para que los estudiantes naveguen con seguridad y desarrollen la cultura del civismo, de valores ciudadanos y lo más importante que aprendan habilidades y competencias que les permita defenderse ante el acoso, resolución de problemas y como estar alerta, para actuar de forma adecuada en determinado momento. Los espacio de formación son escenarios claves, para sensibilizar y aprender a enfrenta y solucionar los conflictos.

Este año, el Día Internacional contra la Violencia y el Acoso en la Escuela, incluido el Ciberacoso, tiene como lema **“Luchar contra el ciberacoso y otras formas de violencia en línea que involucran a niños, niñas y jóvenes”**.

El sistema educativo como tal, tiene una misión importante que cumplir, la de apoyar los temas de seguridad en Internet y buen manejo de la utilización de tecnologías.

La educación formal debe desempeñar la orientación de los procesos efectivos y apropiados para brindar a los niños, niñas y jóvenes las capacidades y conocimientos necesarios para identificar la violencia en línea y protegerse contra las diferentes formas en que puede presentarse, ya que afectan los rendimientos escolares, la salud mental y la calidad de vida de los alumnos y de la familia.

Los niños y niñas que son víctimas de acoso se sienten excluidos, burlados, señalados en la escuela y familia. Además, pueden terminar abandonando la escuela antes de terminar sus estudios.

Estas fechas de conmemoración a nivel mundial, tiene como objetivo principal informar a personas, padres, docentes, niños, estudiantes, comunidad en general, en relación con la garantía de los derechos de los niños, niñas, adolescentes, jóvenes y en este caso la problemática de la violencia en línea y el ciberacoso, que trae consecuencias graves a la comunidad y la necesidad de estar alertas frente al tema.

Por ello, se hace un llamado a las autoridades encargadas de la educación, a la familia y los diversos sectores, incluido el sector de las tecnologías, a prestar atención a este problema y trabajar articuladamente todos los sectores comprometidos para contribuir a la prevención de la violencia en línea y garantizar la seguridad y el bienestar de niños, niñas y jóvenes.

“No te atemorices, ni te quedes callado frente al ciberacoso, o cualquier tipo de violencia, es importante denunciar, buscar apoyo para ti mismo o para los compañeros o personas afectada”.